## ¿Quién es Hernán Rodríguez? El nuevo seremi de Vivienda y Urbanismo de Antofagasta

El Ciudadano · 14 de noviembre de 2023

Rodríguez se ha desempeñado en el mismo puesto tanto en Antofagasta, como en las regiones de Maule, O'Higgins y Coquimbo.



El socialista Hernán Rodríguez Baeza fue confirmado este martes como seremi de Vivienda y Urbanismo de Antofagasta, cargo que estaba vacante desde la salida del entonces RD, Carlos Contreras, por el escándalo generado por los millonarios traspasos de fondos a Democracia Viva.

Cabe recordar que en septiembre, el Consejo de Defensa del Estado (CDE) presentó una querella tanto contra Contreras, como contra el representante legal de la referida fundación, Daniel Andrade, ambos como autores del delito de fraude al Fisco.

La acción fue interpuesta en el Juzgado de Garantía de Antofagasta, y está fundada en los «antecedentes que se han podido recabar».

De acuerdo al escrito, estos datos «dan cuenta de una serie de ilícitos cometidos por el ex Seremi quien, sin considerar el marco regulatorio existente para la asignación de recursos para el Programa de Campamentos, o la revisión técnica de los antecedentes por parte del Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu) inició directamente un proceso de selección de las entidades receptoras y la distribución de los recursos».

«En dicho marco, el querellado Contreras procedió de tal forma sin involucrar a las demás autoridades que tenían injerencia técnica en el proceso de asignación, interviniendo de manera contraria a lo previsto en el marco jurídico respectivo, faltando gravemente a la probidad y perjudicando con ello el interés público fiscal», agrega el texto presentado por el CDE.

En ese contexto, de acuerdo con lo señalado en la querella, se suscribieron 3 convenios de transferencias de fondos con la Fundación Democracia Viva, representada por Daniel Andrade, con quien el ex Seremi sostenía un vínculo de público conocimiento, causando con ello un perjuicio fiscal de a lo menos \$391.768.516.



Experiencia de Hernán Rodríguez en desarrollo de viviendas

Rodríguez Baeza cuenta con una amplia experiencia en la materia, ya que anteriormente se había desempeñado en el puesto, tanto en Antofagasta, como en las regiones de Coquimbo, O'Higgins y el Maule.

"Hernán Rodríguez es una persona con una amplia experiencia, ha tenido estado de seremia en varias regiones del país, conoce lo que es cumplir ese rol en una región que ha vivido lo que ha vivido, a propósito del caso Democracia Viva, y el ánimo que esto ha provocado al interior del equipo del propio Ministerio y en el resto del país", señaló el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes.

"La tarea principal de él es avanzar en el plan de emergencia habitacional y reconstruir la consistencia, la unidad y la moral del equipo de la región, porque ha quedado muy afectado con este caso de corrupción que se vive", planteó el secretario de Estado.

Hernán Rodrígez es arquitecto y tiene formación en Administración Pública y como destacó el ministro Montes, "ha desempeñado esta misma labor (seremi de Vivienda y Urbanismo) en esta misma región entre los años 2004 y 2006".

Dentro de su carrera profesional, ha ejercido como director del Servicio de Vivienda y Urbanismo, "ha trabajado en el nivel subnacionales del municipio y también en Obras Públicas", detalló la subsecretaria de la cartera, Gabriela Elgueta.

"Nosotros buscábamos a alguien con amplia experiencia, que pudiera tomar la actividad y retomar este cargo con dos desafíos fundamentales. El primero dice relación con poder avanzar en la meta presidencial de la construcción de 270 mil viviendas a nivel nacional, y en el caso de Antofagasta son 17 mil viviendas", destacó.

El propio Hernán Rodríguez tuvo palabras por su reciente nombramiento como seremi de Vivienda de Antofagasta y resaltó su gratitud por la confianza del Gobierno, del ministro y de la subsecretaria» para enfrentar el nuevo desafío profesional».

Además, se refirió al equipo equipo ministerial con el que trabajará y señaló "que en alguna medida lo conozco".

Para Rodríguez, ocupar este cargo "es un desafío grande", ya que Antofagasta "es una región compleja para el sector vivienda, debido a la gran cantidad de suelo urbano con la que cuenta para la edificación de urbanismos y viviendas.

Planteó que como consecuencia del escándalo provocado por el caso Convenios, cuyo epicentro fue precisamente Antofagasta, debe asumir el desafío de trabajar recuperar la confianza en la gestión pública en materia de vivienda.

"La única manera de recuperar confianza es trabajar directamente con la comunidad y trabajar directamente con la comunidad, significa conversar con ellos y contarles efectivamente cuál es la situación, en qué plazo podemos tener respuesta positiva a su demanda", afirmó Rodríguez.

Sigue leyendo:
Cago Domo en cia Viva. Canacia de Defense del Estado masento
Caso Democracia Viva: Consejo de Defensa del Estado presenta querella criminal contra Daniel Andrade y ex Seremi de Vivienda de
Antofagasta
Convenios era Piñera: Seremi de Vivienda del gobierno de Piñera,
adjudicó millonario convenio a ONG sin experiencia previa ni trabajadores
Fuente: El Ciudadano